

# NOUVELLES

## DE L'ASSEMBLÉE DES GOUVERNEURS

ASSEMBLÉE DES GOUVERNEURS DU 26 août 2020

### Félicitations aux lauréats des Prix d'excellence 2020

#### Prix d'excellence en recherche et création

Volet Réalisation Volet Leadership



Daniel  
LEMIRE

Télé-université  
(TÉLUQ)



Jacques  
DE GUISE

École de technologie  
supérieure (ÉTS)

#### Prix d'excellence en enseignement

Volet Réalisation



Rachid  
GHILAL

Université du Québec à Rimouski (UQAR)



Harold  
HEPPELL

Alain  
CÔTÉ

Alain  
CÔTÉ



Line  
CHAMBERLAND

Université du Québec à  
Montréal (UQAM)



Noémie  
CARBONNEAU

Université du Québec  
à Trois-Rivières (UQTR)



Martine  
LESIEUR

Université du Québec  
à Trois-Rivières (UQTR)



UQAM UQTR UQAC UQAR UQO UQAT INRS ENAP ÉTS TÉLUQ

## RÉUNION DU 26 AOÛT 2020 (2020-11-AG)

### INFORMATION

#### État de situation dans le réseau relativement aux mesures prises pour prévenir la propagation de la COVID-19

Les membres de l'Assemblée des gouverneurs sont informés de l'évolution des activités d'enseignement et de recherche dans les établissements du réseau en raison de la pandémie COVID-19.

Parmi les sujets abordés, une rentrée universitaire réussie pour le trimestre d'automne 2020 qui offre une formule hybride de formation, alliant présence en classe et enseignement à distance, et ce, dans le respect des consignes de la santé publique. Il a aussi été question de la mise sur pied dans les établissements d'un plan d'urgence en cas d'écllosion de la COVID-19.

#### Ministère de l'Enseignement supérieur

À la suite du remaniement ministériel en juin dernier, le ministère de l'Éducation et de l'Enseignement supérieur a été scindé et le premier ministre François Legault a nommé Danielle McCann ministre de l'Enseignement supérieur.

Madame McCann s'adressera aux dirigeants des établissements du réseau lors d'une cérémonie virtuelle qui se tient le 26 août pour souligner les activités de la rentrée universitaire 2020.

#### Forum national sur la réconciliation

L'Assemblée des gouverneurs est informée que la 6<sup>e</sup> édition du Forum national sur la réconciliation qui devait se tenir à Québec en novembre 2020 sous le thème *S'engager dans les pas des étudiants des Premiers Peuples* a été reportée du 28 au 30 septembre 2021. Cinq webinaires préparatoires au forum seront offerts à compter du mois de décembre.

### PROCESSUS DE CONSULTATION EN VUE DE LA DÉSIGNATION DE DEUX CHEFS D'ÉTABLISSEMENT

#### Rectorat de l'UQAR

Le second mandat de Jean-Pierre Ouellet à titre de recteur de l'UQAR prendra fin le 31 août 2022. M. Ouellet ayant décidé de prendre sa retraite en décembre 2020, un processus de consultation en vue de la désignation d'une personne pour assumer le rectorat de l'UQAR a été enclenché.

L'Assemblée des gouverneurs a nommé parmi ses membres au comité de sélection **François Gagnon**, directeur général de l'ÉTS, et **Michel Louis Beauchamp**, directeur général du cégep Lionel-Groulx.

En plus des personnes précitées, le comité de sélection est composé de Johanne Jean, présidente de l'Université du Québec, René Gingras, président du conseil d'administration de l'UQAR, et Francis Belzile, professeur à l'UQAR. André G. Roy, secrétaire général de l'Université du Québec, agit comme secrétaire du comité.

Aussi, sur la recommandation du conseil d'administration de l'UQAR, l'Assemblée des gouverneurs a pris acte des critères de sélection et a établi l'étendue et la durée de la consultation.

### **Rectorat de l'UQAT**

Le premier mandat de Denis Martel à titre de recteur de l'UQAT prendra fin le 19 décembre 2022. M. Martel ayant annoncé qu'il quitterait ses fonctions le 1<sup>er</sup> mars 2021 pour prendre sa retraite, un processus de consultation en vue de la désignation d'une personne pour assumer le rectorat de l'UQAT a été enclenché.

Ainsi, conformément à la réglementation, l'Assemblée des gouverneurs a nommé parmi ses membres au comité de sélection **Murielle Laberge**, rectrice de l'UQO, et **Tanya Sirois**, directrice générale du Regroupement des centres d'amitié autochtones du Québec.

Outre les personnes précitées, le comité de sélection est formé de Johanne Jean, présidente de l'Université du Québec, Michel Leclerc, président du conseil d'administration de l'UQAT, et Lyne Fecteau, professeure à l'UQAT. André G. Roy, secrétaire général de l'Université du Québec, agit comme secrétaire du comité.

Également, sur la recommandation du conseil d'administration de l'UQAT, l'Assemblée des gouverneurs a pris acte des critères de sélection et a établi l'étendue et la durée de la consultation pour la désignation du futur recteur ou rectrice de cet établissement.

### **AFFAIRES GÉNÉRALES**

#### **Données préliminaires d'admission de l'automne 2020**

L'Assemblée des gouverneurs a pris connaissance des données préliminaires d'admission de l'automne 2020 dans les établissements du réseau en date du 15 août. Il s'agit d'une mise à jour du portrait présenté en mai dernier à l'Assemblée des gouverneurs.

Cette présentation a pour objectif d'anticiper les effets de la COVID-19 sur le recrutement universitaire. Elle tient compte du nombre de candidats ayant fait une demande d'admission, des admis ainsi que des nouveaux inscrits. Le régime, le cycle et le domaine d'études ainsi que le type de programme, la provenance des étudiants et leur genre sont également des variables considérées dans l'analyse.

#### **Rapport annuel 2019 du comité d'éthique des membres de l'Assemblée des gouverneurs**

L'Assemblée des gouverneurs a pris connaissance du rapport annuel 2019 du comité d'éthique. Présidé par Monique Landry, consultante en gestion, le comité est composé d'Elisabeth Bussé, coach professionnel et personnel, Elisabeth Bussé Inc., Guy Laforest, directeur général de l'ENAP, et d'André G. Roy, secrétaire général de l'Université du Québec, qui agit comme secrétaire du comité.

### **AFFAIRES CONCERNANT L'ENSEIGNEMENT ET LA RECHERCHE**

#### **Délivrance des diplômes**

L'Assemblée des gouverneurs a délivré 330 diplômes à des étudiants de l'UQAC. Depuis la création de l'Université du Québec en 1968, l'Assemblée des gouverneurs et le conseil d'administration de l'UQAM, qui décerne ses propres diplômes, ont délivré 750 385 diplômes.

### **AFFAIRES CONCERNANT L'ADMINISTRATION**

#### **Rapport annuel 2019 du régime de retraite de l'Université du Québec (RRUQ)**

Le directeur général du Secrétariat du RRUQ, Alain Vallée, et le président du comité de retraite, Louis Dufresne, ont présenté aux membres de l'Assemblée des gouverneurs le rapport annuel du régime au 31 décembre 2019. Ce rapport fait état de l'évolution et de la situation financière du RRUQ, des rendements, de l'évaluation actuarielle, du profil des participants, des rapports des différents comités, des placements, des états financiers, des frais de gestion et d'administration ainsi que des défis pour l'avenir.

Pour consulter le rapport annuel 2019 du RRUQ, veuillez cliquer [ici](#).